



## A nueve años de su muerte: Recordando a Pablo Neruda

PABLO NERUDA, premio Nobel de Literatura 1971 y considerado como el más grande poeta de habla hispana, murió en la Clínica Santa María, a los 69 años de edad. Representó a Chile como Embajador en Francia hasta que su delicada salud lo obligó a retirarse, en 1972.

Su deceso se registró, a las 22,35 horas del día 24 de Septiembre de 1973, a consecuencia de un síncope cardíaco, secuela de un cáncer que lo mantenía casi inválido los últimos meses.

El vate chileno había entrado en coma el domingo 23 de Septiembre, a los cuatro días de haber sido trasladado de urgencia desde su residencia veraniega de Isla Negra hasta la Clínica Santa María.

Con el deceso del gran poeta, Chile perdió al último de sus dos Premios Nobel de Literatura que enorgullecía a nuestro país. GABRIELA MISTRAL, la primera en obtener el galardón en 1945, falleció 12 años más tarde, en 1957.

### CIUDAD NATAL

Nacido en Parral provincia de Linares el 12 de Junio de 1904, su familia se trasladó a Temuco donde estudió humanidades, para luego trasladarse a Santiago y continuar sus estudios universitarios en la asignatura de francés en el Instituto Pedagógico.

Casado tres veces, Neruda sólo tuvo de descendencia una hija, nacida del primer matrimonio, la que murió en París, a la edad de ocho años. Su actual esposa, Matilde Urrutia, era su compañera y abnegada secretaria en los últimos meses, cuando se agravó el estado de salud del poeta.

Al registrarse en la noche del domingo su deceso, sus restos fueron trasladado a la capilla de la clínica, donde permanecieron hasta las 10 de la mañana. Los restos del poeta Pablo Neruda, Premio Nobel de Literatura, fueron sepultados en la mañana del martes, 24 de Septiembre de 1973, en el Cementerio General.

### OBRA POSTUMA

Homero Arce, secretario literario del vate, dijo que el poeta había muerto tranquilo. Dejó ocho libros que se encuentran en poder de los editores. El último poema escrito por Pablo Neruda, que también cantó al amor y al caldillo de congrio, se llama "Muchas Gracias". Además de varios libros escritos en la Isla Negra. A su regreso al país, en Septiembre de 1972, "Jardín de Inviero", "El Mar y las Campanas", "El Corazón Amarillo", "El Libro de las preguntas", "Elegía", "La Rosa Separada", "2.000 y Década Escogidos" y otros poemas confidenciales.

La poesía y la personalidad de Pablo Neruda son conocida por todos, y el premio Nobel de Literatura: "Era el hermano mayor, el más grande de nuestros poetas", dejó además libros inéditos.

Desde 1921 comenzó la publicación de numerosos libros de prosa y en versos; entre los más destacados podemos citar: "Crepus-

culario", "Canto General de Chile", "Residencia en la Tierra", "La Tentativa del Hombre Infinito", "Veinte Poemas de Amor" y "Una Canción Desesperada", "Las Uvas y el Viento", "Alturas del Machu Pichu".

Pablo Neruda obtuvo en el año 1944, el Premio Municipal de Literatura, y en 1945 el Premio Nacional de Literatura.

En 1927 salió de Chile y fue Cónsul en Calcuta, Rangoon, Ceylán, Java, Buenos Aires y Madrid. Como Cónsul en París tuvo a su cargo el envío de refugiados españoles a Chile. Entre el año 1941 y 1944, fue Cónsul de Chile en México.

PABLO NERUDA, cuyo nombre era Neftali Reyes Basoalto, y luego lo cambió legalmente. Nació en Parral, el 12 de Julio de 1904, era casado con Matilde Urrutia, su anterior esposa fue Dalia del Carril.

Ahora todo es silencio en la casa de Isla Negra... El viento rumoreo en la playa, estrellando espumas en el roquerío. Recorre los patios, sacude, como para despertarlas, a las flores. El viento de la Isla Negra, caballo que corre por el mar, por el cielo... El capitán ha muerto. Desde la pequeña playa, don de Pablo Neruda solía tomar el sol, vemos unas cortinas que se cierran y la casa queda como envuelta por un enorme manto de sombra...

ELFE

## Recordando a Pablo Neruda [artículo] ELFE

Libros y documentos

### AUTORÍA

ELFE

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Recordando a Pablo Neruda [artículo] ELFE

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)